
野沢児童館・子育て支援拠点施設配置平面計画（案）に関する 

意見募集の実施結果 

 

１ 意見募集の概要 

 （１）意見募集期間 

 

     令和５年１月１３日（金）から令和５年２月３日（金） 

 

 （２）計画案の公表方法 

 

     ア 佐久市ホームページへの掲載 

 

     イ 佐久市役所市民ホール、子育て支援課窓口、各支所総務税務係窓口、 

つどいの広場５カ所「つどいの広場（サングリモ中込・うすだ健康館・

中佐都児童館）」「子育て支援室（あさしな保育園）」「さくらんぼ広場

（もちづき保育園）」に閲覧用として設置 

 

 （３）意見の募集方法 

 

     ア 郵送 

 

     イ Ｅメール 

 

     ウ ＦＡＸ 

 

     エ 直接持参（子育て支援課） 

 

 

２ 意見募集の結果 

 

 （１）提出された意見 ８名 ４１件 

 

 （２）提出された意見の概要とそれに対する市の考え方  

別紙のとおり 

 



番号 分類 意見・要望事項 番号 考え方

1 施設 （施設内に）ベビーカーを置く場所はあるか？ 1
１階、２階それぞれのエントランスホールに置場スペースを確
保したいと考えています。

2 利用

児童館への送迎の動線について

現状滑り台の辺りの庭門から入るが、滑り台付近のイメージが分

かりづらく、送迎の動線に関するスムーズ、安全性が不明。

2

別添配置図に青色点線で示すとおり、車での送迎時は人工芝エ
リア北側通路を通り、児童館にアクセスすることを想定してい
ます。
滑り台や植栽等は通行の支障とならないように配置するととも
に、できるだけ広い通路幅を確保し、安全性を高めたいと考え
ています。

3 施設

施設内の階段について

１～２階を行き来するイベントがある場合、上足で往来できる階

段があると便利。

また、西側階段（下足）が使える場合、２階（上足）となるが、

靴はどうするか？

3
施設内は全て上足での利用を想定しております。
なお、西側階段につきましては、原則職員専用階段としたいと
考えています。

4 施設
１階トイレは下足のみか？授乳室あたりに上足用の多目的トイレ

があると良い。
4

施設内は全て上足での利用を想定しており、トイレ内は、トイ
レ専用スリッパでの利用を想定しています。
なお、多目的トイレは、他トイレとまとめて配置することで、
利用者にわかりやすい位置としています。

5 施設

施設内の上足、下足エリアについて

1階待合が上足だが、西側の支援室や相談室が下足なのは何故

か？手間が少ない方が良い。

産前産後相談室は、ベビーカー持参可であれば下足、支援室は上

足で良い。（１歳くらいの子が同行する頻度が高いので）

5

西側入り口の上足下足の表記が漏れておりました。
施設内は全て上足での利用を想定しております。
なお、エントランスホールにベビーカー置場スペースを確保し
たいと考えています。

6 施設

ベビーカー、車いす置場の配置

多胎児や障がいをもつ子への配慮として、専用の置場があると良

い。専用表示を行い、一般利用者へ理解をしてもらう。

また、上足エリア用の車椅子等の貸し出しがあると良い。

親のリラックスできる場としても必要な配慮である。

6

車いす置場の専用表示をすることは、現在考えておりません
が、利用状況に応じ、カラーコーンの設置等は検討していきた
いと思います。
上足エリアでの車いす、ベビーカーの貸し出しは必要な配慮だ
と考えています。

7 施設

無料ロッカーの追加

テラスの水あそびの着替えなど、荷物を預ける無料ロッカーがあ

ると良い。

幼児の届かない高さにロッカーを配置すると、親はしゃがまなく

てよく、抱っこ紐で眠った状態でも立ったまま作業ができる。

7
利用しやすい位置にロッカー等を配置していきたいと考えてい
ます。

8 施設

授乳室 個室スペースの拡張

乳児と幼児の2人連れの場合など、授乳待ち時間に幼児と待てる

スペースがほしい。

子どもの着替えコーナーとして利用できるとよく、授乳室内にお

むつ台やおむつ用ゴミ箱の設置があるとよい。

ミルクを温める用のお湯水道があるとよい。

都会のショッピングモールでは充実している。

8

授乳室は、個室化を考えていますので、そちらのスペースをお
使いいただきたいと思います。
また、授乳室近くに調乳機を設置予定です。
なお、おむつ交換台は授乳室とは別に設ける予定ですが、おむ
つ用ゴミ箱の設置については、今後検討していきます。

9 施設

吹き抜けの安全性配慮

投げたおもちゃが吹き抜けから落ちると危険。

１階フロアとの関係性や安全面の配慮をどのように考えている

か？

9 安全性だけでなく、必要性についても検討していきます。

10 施設
悪天候の日の利用者配慮

下足箱にブーツが入る区画があるとよい。
10 実施設計の中で検討していきます。

11 施設

悪天候の日の利用者配慮

駐車場～施設までの屋根付き歩道など、雨に濡れずに入館できる

設備があるとよい。

11
全ての駐車スペースに屋根を設置することはできませんが、障
がい者等用駐車場は雨掛かりとならないよう配慮したいと考え
ています。

12 施設

フェンス設置

南側駐車場と芝生広場の間にボール遊び用のフェンスがあるとよ

い。子どもやボールの飛び出しを防止する配慮があれば、無くて

も良い。

12
駐車場と人工芝エリアはフェンスによる区画を考えています。
【都市計画課】

13 施設

１階 待合スペースについて

（受付中）子どもが待っていられる工夫（キッズコーナーなど）

があるとよい。

13 今後の運営の中で検討していきます。

14 施設

防災設備の充実について

指定避難所に指定されるか？

赤ちゃん連れの親子の避難を想定した設備（備蓄）が整っている

とよい。

14

避難所の指定については、今後関係部署と検討していきます。
【危機管理課】

15 施設

調理室はいらない。

創練センターでキッズキッチンを整備している。

利用者は創錬センターを使えばよい。

15

本調理室は、キッズキッチンだけでなく、離乳食教室でも利用
できるように考えています。
また、児童館の調理室も兼ねていますので、当初の計画どおり
設置します。



16 施設

給食提供はいらない。

アレルギー対応、キャンセル対応等が大変。食中毒等の対応がで

きないと思う。

16

有料ではありますが、日頃の子育てに疲れた保護者の方へ、バ
ランスの取れた栄養価の高い学校給食を提供したいと考えてお
り、当初の計画どおり設置します。
衛生面に関しても、「食品営業許可」を受けて運営します。

17 利用
施設利用者の想定数は？

現在、各児童館（未就学児）がどれくらい利用者がいるか？
17 令和３年度の実績になりますが、別添のとおりです。

18 利用

多目的ホール

使用料は無料か？どのような場合に使えるか？

地区会館のようなサークル活動は可能か？

18
施設利用に関する有料無料は、今後検討していきますが、多目
的ホール、多目的室はサークル活動等で使用いただきたいと思
います。

19 施設
色々な場所がありすぎて、目が届きにくいのでは？

全体的に各エリアをシンプルにしてはどうか？
19

年齢や用途が異なる遊び場を敢えて「島状」に配置し、別の島
へ移動するまでの出会いと発見を創出しております。
フロア全体は、視線が通るような低い家具等の設置に配慮しま
す。

20 配置

児童館よりも子育て支援施設がメインに位置している。児童館～

駐車場までが遠く、アクセスが悪い。児童館の送迎など配慮され

ていないのではないか？

配置変更が難しいのなら、人工芝エリアを駐車場に変えるなど検

討されたい。

20

児童館は、敷地北側に位置する野沢小学校からアクセスしやす
い場所に配置しております。
また、敷地西側に隣接する住宅地から建物本体を離し、駐車場
を確保することで、本施設による住宅に対する影響を最小限と
した配置計画としております。【子育て支援課】
南の人工芝エリアの位置につきましても、広場のワークショッ
プ等を実施し、ご意見をお聞きする中で決定しました。
【都市計画課】

21 施設
１階受付はカウンター形式（ナースステーションのような）にす

れば、オープンにスタッフが全体を見渡すことができる。
21

１階は、メインエントランス近くに事務室を配置することで、
来館者に目が届くようにしたいと考えております。

22 施設 ２階の一時預かりについて、母親の仮眠室があるとよい。 22 実施設計の中で検討していきます。

23 施設
医療的ケア児の利用など、大型車椅子を想定し、大きめのエレ

ベーターとしていただきたい。
23

エレベータは11人乗りを計画していますので、横幅70センチ
程度の大型車椅子でのご利用も可能と考えております。

24 施設
視覚障がいのある方に配慮した誘導ブロック等を設置してもらい

たい。
24

「長野県福祉のまちづくり条例」に適合させた施設にしていき
ます。

25 配置
建物南側の人工芝エリアについて、せっかくの施設外観イメージ

が台無しになる。人工芝エリアにフェンスが必要か？
25

人工芝エリアはボール遊びが可能なエリアとしているため、安
全に配慮した10ｍの常設フェンスを設置します。
なお、支柱及びネットについては、景観に配慮し、目立ちにく
い色で計画します。【都市計画課】

26 利用

一時預かりについて

施設規模に対し、定員５名は少ない気がする。（定員が少ない

と）よほどの理由がないと預けられないイメージがある。

26

スタッフ数や預かる子どもの年齢や特性に応じて、預かり可能
な人数も変わることもありますので、当面は事前予約の５名程
度としたいと考えております。
また、本施設の一時預かりは、預け手、預かり手のマッチング
方式での、ファミリーサポートセンター事業というもの展開し
ていく予定です。預け手の自宅又は預かり手の自宅へ訪問する
形態、自宅がダメな場合は、この施設を利用するなど想定して
います。

27 利用

病児保育機能について

コロナ禍における学級閉鎖や、児童の体調不良による急なお休み

などの際、共働きの親や、仕事でどうしても都合がつかない場合

の支援があるとありがたい。

27

28 利用

親の体調不調の保育機能について

親が体調不調の際、元気な子供の世話することが大変なため、病

児保育的なサービスがあるとよい。

28

29 利用

土日の施設利用ついて

コロナ禍でつどいの広場の利用が（就学前から）就園前の子ども

までとなり、幼稚園に通う子の利用できなくなってしまった。出

来る限り土日祝日制限なく利用できるようにしてほしい。

29
詳細は今後検討していきますが、土日祝日も開館できるよう考
えていきたいと思います。

30 利用

兄弟の利用について

未就学児がメインだが、休日は兄弟を連れていくことになりま

す。年齢の区切りで利用できないとなると利用しづらいと思う。

30
具体的な利用形態や運営体制につきましては、開館に合わせて
今後検討していきます。

31 利用

配置スタッフについて

適切な資格を有し、発達障がい等以外の障がいのある方にも対応

できるようにしていただきたい。

31

32 利用

障がいをもつ方の利用時の配慮

障がいをもつ方がいる場合の対応について配慮いただきたい。相

談支援専門員、障害者相談支援センター等の連携をとるななど。

32

33 利用 外国人の方などへの対応を拡充していただきたい。 33

34 利用
未診断のお子さんもいるので、保護者からの相談を包括的に対応

する窓口を設置していただきたい。
34

35 施設 敷地内に郵便ポストがあるとありがたい。 35

佐久郵便局によりますと、「郵便ポストは、その地域の集配実
績や利用見込みにより設置の可否を決定する」とのことで、既
に近隣にポストが設置されているため、新設は難しいとのこと
です。

病気の子どもを預かる病児保育については、浅間総合病院へ委
託をして実施しておりますが、医療的スタッフや設備が必要と
なるため、本施設での実施は考えておりません。
親が病気の場合の元気な子どもの預かりについては、ファミ
リー・サポート・センター事業として実施を予定している一時
預かりの中で対応してまいりたいと考えております。

保護者からの相談には、包括的に対応してまいりたいと考えて
おりますが、具体的な利用形態や運営体制につきましては、開
館に合わせて今後検討していきます。



36 その他
相談支援体制イメージ図で支援プランを策定するとあるが、障が

い者のケアプランとの情報共有を図っていただきたい。
36

37 その他
障がい児に対する支援について、幅広く受け入れられるようにし

ていただきたい。
37

38 その他
レスパイトケアについて、医療的ケア児についても対象とできる

か検討をいただきたい。
38

39 その他

家庭で十分に食事を提供できない子どもに対して、こども食堂の

実施をお願いしたい。実施により、支援が必要な家庭の把握にも

つながると考えます。

39
子ども食堂を市が実施することは想定していませんが、調理室
が空いているときに民間の団体等がそこを借りてイベント的に
子ども食堂を開催することは可能と考えます。

40 その他

チャレンジ教室の「分室的な場所」を確保してほしい。

野沢会館改修による移転に伴い、野沢中学校区の子どもがチャレ

ンジ教室に通えない現状にある。

40

41 その他

チャレンジ教室（分室）に通う子どもの支援について

分室に通う子どもたちにできる業務を手伝ってもらったり、拠点

施設を利用する子どもと交流することで、自尊感情や自己有用感

の向上につながり、不登校支線で大事にしている「社会的自立」

の一歩につながる。

41

佐久市教育委員会事務局学校教育課が所管するチャレンジ教室
は、野沢会館の改築に伴い昨年10月に旧浅科会館に移転してお
ります。
この移転は、将来的に旧浅科会館の解体が予定されているこ
と、また、中込駅にも近いサングリモ中込内にある「つどいの
広場」を、本子育て支援拠点施設に機能を移し、スペースに空
きができることから、そこにチャレンジ教室を移転するまで
の、一時的なものと考えております。
このようにチャレンジ教室は、サングリモ中込内に令和７年度
には移転する予定となっておりますので、現状では、隣接する
野沢地区でのチャレンジ教室の開室は考えておりません。
なお、サングリモ中込内には図書館が併設されており、また中
込商店街と接していることから、移転後は図書館や商店などと
も連携した、子ども達の「社会的自立」に繋がる活動をできれ
ばと考えております。
市教育委員会としてもチャレンジ教室は、小中学生の不登校支
援の拠点であると考えておりますので、今後も適切な運営に努
めてまいります。
【学校教育課】

的確に情報共有できる体制づくり、幅広く支援ができる受入体
制づくりが必要だと考えていますが、具体的な利用形態や運営
体制につきましては、開館に合わせて今後検討していきます。


